Seis concellos mejoran su red de aguas con 265.000 euros de la Xunta

SANTIAGO / LA VOZ

La línea de ayudas habilitada por la Consellería de Infraestruturas para financiar obras en municipios de menos de cinco mil habitantes ha supuesto la concesión de 265.000 euros a seis ayuntamientos del área compostelana. En concreto, Frades recibió 50.000 euros para ampliar la red de abastecimiento a Pibideira y Peñasco, un importe idéntico al consignado para la ampliación de la red de saneamiento de Niveiro (Val do Dubra), mientras que la partida para la depuradora y la red de residuales de Vilanova (Boimorto) asciende a 49.978 euros. Toques, por su parte, obtuvo 41.081 euros para mejorar la planta potabilizadora de A Capela.

Santiso es otro de los concellos con asignación económica, en su caso para financiar dos obras: mejorar el abastecimiento de la antigua escuela de Pena Posta (18.363 euros) y el saneamiento de Visantoña (17.897 euros).

El listado de concellos acogidos a este plan también incluye a Touro, con 38.7199 euros para el pretratamiento de residuos de la depuradora municipal. Precisamente, el delegado territorial de la Xunta, Gonzalo Trenor, se desplazó ayer a este municipio, en donde confirmó que las ayudas para toda Galicia ascienden a 4 millones de euros.

Ames y Brión crean líneas de comunicación con el vecindario para avisos, quejas e incidencias

La población amiense podrá enviar un wasap y la brionesa ya puede utilizar una aplicación desde cualquier dispositivo

EMMA ARAÚJO

SANTIAGO / LA VOZ

Cuantos más ojos estén en disposición de alertar ante cualquier incidencia, las posibilidades de resolverla deben ser mayores. Esta es la filosofía que los concellos de Ames y Brión quieren aplicar con sus respectivos sistemas de avisos, quejas e incidencias, que llegarán de forma instantánea y automática a su destino para que las administraciones locales les den una solución en el menor tiempo posible.

En el caso de Ames, desde este mismo lunes estará a disposición de la ciudadanía el número de teléfono 606 71 41 63 para enviar mensajes de wasap. «Se hai unha farola sen luz, un columbio roto ou unha fochanca nunha estrada, o Concello de Ames quere sabelo». Este es uno de los mensajes con los que el Concello invita al vecindario a utilizar la aplicación whatsAmes incorporando el número de teléfono de avisos en la agenda de cuantas más personas mejor.

Blas García, regidor amiense, resalta que «esta nova ferramenta de comunicación entre a veciñanza e o Concello pretende ser un elemento máis áxil e doado», ya que permite incluir fotos, archivos de texto y también geo-

localizar el lugar que origina el aviso o denuncia.

En el caso de Brión, el sistema recién estrenado se denomina Emerxia. Consiste en un gestor de alertas con un acceso muy simple, desde cualquier dispositivo sin instalación o descarga previa ni trámites de configuración, a la dirección emerxia.gal/brion. En este caso, la persona que informa debe incluir sus datos para evitar un uso inadecua do del sistema, que también permite incorporar fotografías, que

ya quedan geolocalizadas al enviarlas desde la aplicación. Como el proceso está arrancando, no hay todavía divisiones por tipo de incidencias.

«Acabouse o de chamar ao Concello para que o anoten nun postit que despois poida voar ou desaparecer. Desta maneira as inquedanzas quedan recollidas e serán respondidas de acordo a un procedemento establecido. Ademais, tamén nós temos así un completo informe», explica el alcalde brionés, Pablo Lago.

Oroso estrenó a finales de junio su propio sistema, que recibió 80 peticiones y solucionó el 85 %

El Concello de Oroso ya estrenó a finales de junio un sistema similar de avisos, en este caso de atención directa para cualquier gestión que consideren necesaria en las distintas parroquias.

El primer balance es muy positivo, ya que en poco más de un mes, y además en verano, el área de Servizos recibió unas ochenta solicitudes. En su mayoría, las demandas se refirieron a problemas de alumbrado público, gestión de residuos y limpieza. En cuanto a la eficacia del sistema, se dio solución al 85 % de las incidencias

recibidas, ya que «algunhas fan referencia a problemas e demandas máis complexas», explica el Concello. «Non hai mellor maneira de saber dalgunha carencia ou incidencia que dicirlle ao propio veciño que nos chame para darlle una solución», reconocía ayer el regidor, Luis Rey.

El sistema de contacto es doble: llamando al número de teléfono 654 343 809 o bien enviando un correo electrónico a la dirección info@oroso.gal. Este servicio lo gestiona el concejal de Servizos. Manuel Calvo.



Bomba atascada por toallitas.

La depuradora de Calo se atasca de nuevo por las toallitas

SANTIAGO / LA VOZ

La planta depuradora de Calo, que trata residuos orgánicos generados por parte de la población de Teo y también de O Milladoiro (Ames) ha vuelto a sufrir los estragos por la acumulación de toallitas higiénicas que la población arroja en la red de aguas residuales.

El escaso caudal de agua de la red en estos meses de verano incrementa el riesgo de este tipo de incidentes.

Boimorto rinde homenaje al cura Ignacio Padín

SANTIAGO / LA VOZ

La parroquia de Cardeiro, en el municipio de Boimorto, celebró el pasado sábado un acto de homenaje a Ignacio Padín, fallecido en el 2017 y que durante 60 años fue su párroco. Un busto en el cementerio colindante a la iglesia recuerda al sacerdote, que también prestó servicios religiosos en Buzao y Sendelle.

Touro fusionará arte urbano y literatura gallega en Fonte Díaz

SANTIAGO / LA VOZ

La localidad de Fonte Díaz, en Touro, verá transformado el espacio urbano que corresponde a las calles con nombres de escritores en lengua gallega con grafitis cuya ejecución forma parte del proyecto A Vila do Mañá, creado por la arquitecta Sandra González, que ayer presentó la iniciativa en el Concello y que arrancó en el año 2016 con una intervención en el municipio de Rianxo.

Para pintar estos grafitis debe contar con la participación de 40 jóvenes mayores de 10 años, que deberán inscribirse previamente. El programa se desarrollará entre los días 9 y 13 de este mes, entre las 10 y las 14 horas.

Padrón aprueba una propuesta para mejorar la protección y conservación de sus cruceiros

UXÍA LÓPEZ

PADRÓN / LA VOZ

Padrón tiene aprobada por unanimidad una propuesta del grupo Compromiso para proteger y conservar los cruceiros del municipio, un total de 29. «O seu estado de conservación é desigual. Algúns deles precisan unha protección urxente ou, cando menos, a toma de medidas que garantan a súa conservación, evitando o deterioro ao que están expostos», explica el concejal de Compromiso Eloy Rodríguez.

Para la conservación, se aprobó en pleno que técnicos municipales procedan a la redacción de una memoria para conocer la situación actual de los diferentes tipos de cruceiros. Una vez redactada, que el Concello solicite las subvenciones posibles para proceder a los trabajos de rehabilitación y conservación necesarios.

El edil de Compromiso por Padrón hace especial hincapié en un cruceiro que, en su opinión, requiere de «vixiancia especial»: el de Fondo de Vila. De acuerdo con Eloy Rodríguez, este elemento necesita vigilancia pero también la adopción de medidas que «eviten o seu deterioro», al situarse en un espacio en el que se instalan puestos del mercado ambulante, se celebran las verbenas de las fiestas o, simplemente, los niños se suben «ao seus pedestais e incluso xoguen a suxeitarse no varal, prácticas todas elas non recomendables para preservar un elemento etnográfico do século XVI de extraordinaria im-



Junto al cruceiro de Fondo de Vila se instalan puestos de venta. M. ARES

portancia», afirma el concejal de Compromiso.

Este propone, en este caso, instalar alrededor de la plataforma cuadrangular del cruceiro alguna protección para evitar su deterioro. También sugiere recuperar para un espacio público, buscando una localización adecuada

en el entorno, el cruceiro de Longais, probablemente de la misma época que el de Fondo de Vila, y que antiguamente se localizaba de lado de la carretera pero, a causa de las obras de acondicionamiento de la N-550, se retiró para el interior de una finca particular en torno a 1950 o 1960.